

13. Mai 2022

Positionspapier der Jusos-Schaumburg zur Festhalle Stadthagen

Der Landkreis Schaumburg ist ein Flächenlandkreis. Im ländlichen Raum gibt es immer weniger Kapazitäten, Großveranstaltungen stattfinden zu lassen und für Feiern muss man immer häufiger in die größeren umliegenden Städte ausweichen. Der Ball des Sportes, Flohmärkte, Abi-Feten oder auch die Berufsmessen für Schüler*innen und viele weitere Veranstaltungen, fanden in den letzten Jahren in der Festhalle Stadthagen statt. Für die Kreisstadt und den Umkreis von Stadthagen ist die Festhalle daher aufgrund ihrer konkurrenzlosen räumlichen Kapazitäten in unserer Region, ein wichtiger Veranstaltungsort. Allerdings stellen die Mängel am Brandschutz aktuell eine Gefährdung für den Erhalt der Festhalle dar. **Wir Jusos-Schaumburg fordern die Verwaltung der Stadt Stadthagen und den Stadtrat auf, die notwendigen Maßnahmen zur Erhaltung der Festhalle in Stadthagen als Veranstaltungs- und Kulturzentrums umzusetzen!**

In den letzten beiden Jahren der Coronapandemie haben Jugendliche stark unter den Einschränkungen zur Pandemiebekämpfung gelitten. Schließung der Schulen, Kontaktreduzierung, Schließung von Restaurants, Discotheken und Bars. Viele Jugendliche vereinsamten in dieser Zeit und das Gefühl machte sich breit, die eigene Jugend zu verpassen. Die Politik hat die Bedürfnisse der jungen Generation während der Pandemiebewältigung nicht beachtet. Nun zeichnet sich Licht am Ende des Tunnels ab, und die Beschränkungen werden von der Bundes- und Landesregierung immer weiter gelockert. Die Festhalle in Stadthagen könnte in diesem Zusammenhang für Jugendliche eine Anlaufstelle zur Nutzung als Veranstaltungsort werden.

Eine weitere Nutzungsmöglichkeit ergibt sich im Rahmen der Berufsorientierung für Schüler*innen aus Stadthagen und Umgebung. Bereits in der Vergangenheit fand das Areal der Festhalle im Innen- und Außenbereich für die Regionalschauen großen Zuspruch. Auch bei den jährlich stattfindenden Berufsmessen stellen sich dort neben Universitäten und Bildungseinrichtungen insbesondere Arbeitgeber*innen der unterschiedlichsten Branchen aus unserer Region zur Stärkung des dringend benötigten Nachwuchses im Handwerk und Dienstleistungsbereich vor. Dieser Austausch ist für viele Jugendliche sehr wichtig, um Zukunftsperspektiven zu entwickeln und Chancen für die berufliche Ausbildung zu identifizieren. Aus Perspektive der Unternehmen und Bildungseinrichtungen bricht ohne die Veranstaltungen in der Festhalle eine Möglichkeit zur Interaktion mit den Jugendlichen weg. Nicht zu vergessen sind die alljährlich stattfindenden Flohmärkte im Bereich der Festhalle, die wichtiger Bestandteil für die Kreislaufwirtschaft in unserer Gesellschaft sind. Wenn wir den Massenkonsum in unserer Gesellschaft drosseln wollen, müssen wir alle zur Verfügung stehen Möglichkeiten und Initiativen unterstützen.

Außerdem ist zu betonen, dass Stadthagen durch die Größe der Festhalle sowohl für private Feiern, als auch für Veranstaltungen von Unternehmen und Organisationen ein attraktiver Standort ist. Daher sollte der Erhalt eines solchen Veranstaltungsortes auch im Interesse der Stadt sein.

Als Jungsozialist*innen im Landkreis Schaumburg positionieren wir uns klar gegen die Schließung der Festhalle, ohne eine gleichwertige Alternative zu schaffen.

Mit jungsozialistischen Grüßen

Daniel Wilkening

stellv. Vorsitzender Jusos Schaumburg

Lea-Kendra Husmann

Vorsitzende Jusos-Schaumburg

Noel Herschmann

stellv. Vorsitzender Jusos Schaumburg